

## 10.13 原発ゼロ全国統一行動に連帯 リレートークとアピールパレード



13日、塩釜市みなとまち公園で、  
主催リレートークとアピールパレードが行われました。参加者は公園でのリレートーク後、鳴り物や喇叭を掲げながら「女川原発再稼働反対」「放射能汚染から子どもを守ろう」と呼びかけながら塩釜神社までパレードしました。

## 波乱の幕開け？——第15回臨時国会はじまる。

ちづ子通信 2013年10月16日

臨時国会が12月6日までの会期で始まりました。消費税増税、汚染水問題や原発再稼働、TPP秘密交渉、集団的自衛権行使など、安倍内閣は重大な問題を推し進めてきました。秘密保護法は出させてはなりません。徹底審議が必要なのに、「予算委員会も衆参1日ずつでいい」など、与党は強引な運営をしようとしています。公開団総会で志位委員長は、「安倍内閣の暴走が国民との矛盾を深め、政治の激動的局面が起こることは避けられない」と指摘しました。

一方、総理の所信演説は、「この道しかない」「この道を、迷わずに、進むしかありません」「ともに、この道を、進んでいこうではありませんか」と繰り返し、この道=成長戦略を強調しました。「被災地んほ復興なくして、日本の再生なし」といながら、汚染水による漁業への影響を「風評被害」と決めつけ、「福島に若い世代が暮さないと福島の未来がなくなる」という、若いお母さんの手紙を使って、帰る人だけを支援する政府の姿勢を合理化したのも許せません。

日本共産党  
衆議院議員  
高橋ちづ子

高橋  
ちづ子

深まる矛盾と、怒りは暴走を許さない！  
今年最大ともいわれる台風が迫る中で、  
波乱の国会が幕開けしました。

衆議院議員  
高橋ちづ子

②商業部門を主要部分に導入したことにより、図書館事務室などのバックヤードが極端に狭くなっている。うがった見方をすれば、図書館員に武雄市図書館のように「販売員」をさせるから狭くてもいいと考えているのだろうか。

さらには、館長室、会議室、休憩室等の確保と、ボランティアの人々が安心して活動できるように考慮することが必要だと思う。

③閉架書庫の面積が、極端に少ない。武雄市図書館では「全面書架」が当初売りのように言われていたが、通常の図書館運営ではそのようなことはありえない。「図書館の設置及び運営上の望ましい基準」(平成24年12月19日文部科学省告示第172号)を検討した委員会では、人口3万~10万人の市立図書館(平均人口49,800人)の指標として、蔵書冊数213,984冊、そのうち開架冊数153,118冊、開架に古める新規図書比10.9%としている。多賀城市としても、このような指標をどう考えるのか。建物の建築だけではなく、図書館の運営上の問題として検討していただきたい。

④雑誌の問題にふれたい。図書室が1~3階にあるが、当然図書館の雑誌架は1階に置くべきである。武雄市図書館では「これまで100種類程度しかなかった雑誌の種類をCCCの雑誌コーナー「マガジンストリート」に600種類を揃えた」と武雄市が公言しているが、これは武雄市が民間企業の雑誌販売営業を結果的に支援することになる。多賀城市がこの二の舞を踏まないことを切に願っている。雑誌閲覧だけを目的にくる多くの図書館利用者を無視したこのような考え方、多賀城市がくみしないで欲しい。

⑤1階の商業部門からみた、2階・3階のキャットウォークの高層巨大書架は、吹き抜けを通して目に入り、ビューポイントになるだろうと設計者は主張するかもしれない。武雄図書館の2階のキャットウォークの高層巨大書架は、すばらしいと一部マスコミでは報じられている。

しかし、図書館利用者の立場からみれば、この高層巨大書架の上部に配架された図書は、手が届かない。スタッフを呼ぶことになっているが、武雄市図書館でも、それは難しいということである。利用者の要求を妨げるこのような設計思想には賛同しかねるし、地震時の利用者の安全管理上も問題になると考へる。

⑥この建物の設計者は、前述の「図書館の設置及び運営上の望ましい基準」(平成24年12月19日文部科学省告示第172号)の存在を知るっているのだろうか。

図書館運営について図書館員の要望や意見を聞き、さらに図書館協議会等のメンバーの要望や意見を聞くという作業を経ずに、一方的に図面を出してくるというやり方には賛同しかねる。

多賀城市当局にはそれだけの積み重ねはないだろうが、多賀城市立図書館の、館員と利用者には、図書館を愛するがゆえに確固としたものがあるはずである。それを無視して強引に進めれば、新図書館は単なる「箱もの」となってしまうし、近い将来、CCCが撤退すれば、どうなるかは、多賀城市はかの長崎屋で経験しているはずである。



13日行われた万葉まつり。天候に恵まれ、高崎中学校から東北歴史博物館まで万葉行列が行われました。

## 第15回史都多賀城 万葉まつり